

## Acta del Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional (CMAPSI) de los días 19, 20 y 21 de febrero de 2007

**Presentes:** Renzo Fior (presidente); Juan Espejo (Consejo de Administración); Milton Reyes (CE)

**Emaús África:** Beron Molantoa (delegado); Emmanuel Siambo (CEI, observador)

**Emaús América:** Alberto Alvez (delegado)

**Emaús Asia:** Oswald Quintal y Antoine Eid (delegados)

**Emaús Europa:** Ulla Hoyer, Robert Opoka y Xavier Vandromme (delegados); Gianni Belletti (CEI, observador); Franck Giraudet (animador de solidaridad de Emaús Francia, observador)

**Secretaría Internacional:** Alain Fontaine (delegado general); Emmanuelle Larcher y Simon Le Tutour (sección de Solidaridad); Stéphane Melchiorri y Jurgen Elias (sección de Animación), Lisa Desrues (becaria de la sección de Solidaridad)

**Intérpretes:** Consuelo Manzano, Anna Chaplin, Emmanuelle Beaudaux, Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Julie Saint-Patrice, Eugenia Mahiques y Evelyne Dana

**Excusaron su ausencia:** Koné Nantegue (delegado de África); Graziano Zoni (delegado de Europa)

ORDEN DEL DÍA	DEBATE
	Un minuto de silencio por el Abbé Pierre
	Turno de palabra
	Noticias de Koné Nantegue
<b>Votaciones</b>	<p>Dos opciones:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. La del Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones: solo tienen derecho a voto los delegados.</li> <li>2. Un voto por región (ya que algunas regiones no tienen a todos sus representantes).</li> </ol> <p>Alberto: «Los delegados deberían tener también la oportunidad de participar en la preparación del CM durante el año. No es suficiente con reunirse tres días y tener los documentos una semana antes».</p> <p><b>El CM decide conceder el derecho a voto a los delegados presentes, es decir, 7 votos.</b></p>
<b>Introducción</b>	<p>El Movimiento decidió crear los Consejos Mundiales por los siguientes motivos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- para implicar a un mayor número de personas, hacerles comprender el Movimiento, adentrarse en él y asumir más responsabilidades;</li> <li>- porque el Movimiento necesita momentos de reflexión para saber adónde se dirige: es importante que los delegados se encuentren, comprender las situaciones de miseria y los grandes desafíos.</li> </ul> <p>El CM tiene la responsabilidad de reflexionar a fondo sobre distintas cuestiones: qué tipo de solidaridad debemos practicar, qué acción política debemos desarrollar, la conveniencia o no de cambiar nuestros métodos, las causas de la pobreza...</p> <p>Estamos aquí para ofrecer pistas que sean útiles al CA para tomar sus decisiones, y para aportar esa idea de responsabilidad mundial que nos guía en la vida cotidiana de nuestras asociaciones.</p>

	<p><b>Mociones 1 y 2</b></p>
<p><b>Informes regionales de actividades y evaluación</b></p>	<p><u><b>ÁFRICA</b></u></p> <p>En África hemos intentado poner en práctica las decisiones del CA de Chile sobre el trabajo de los delegados, en especial invitando a todos los delegados nacionales y a los delegados de los dos CM a participar en el CR y en las reuniones de los CEI, ya que son lugares de debate y de intercambio.</p> <p>Lo importante es la preparación de nuestros encuentros dentro de los grupos y las estructuras nacionales. De estos distintos encuentros surgen las decisiones importantes. Los documentos de nuestros CR se reciben el día anterior o en el mismo lugar de la reunión. Debemos trabajar a escala nacional para cambiar este comportamiento.</p> <p>Los Consejos Regionales y las Asambleas Regionales son los espacios en los que tomamos las decisiones. Sin embargo, en 2006, al contar con un presupuesto reducido, tan sólo hemos celebrado un Consejo, y hemos trabajado de forma paralela por Internet y por teléfono. Nos encontramos en una situación difícil. Tenemos dificultades para hacer circular la información desde la base (las asociaciones locales). Los proyectos de solidaridad financiados en 2005 se eligieron de acuerdo con criterios de repercusión económica y social sobre el medio ambiente y sobre la población y la búsqueda de la autosuficiencia. La distribución propuesta para 2006 incluye acciones prioritariamente económicas.</p> <p>Contenedores: no hemos alcanzado los resultados previstos (se ha llegado al 50% de realización de las previsiones) para las actividades (acciones sociales y ciudadanas y/o apoyo salarial).</p> <p><b>Acciones prioritarias:</b> los grupos trabajan localmente en función de las prioridades reales (trabajo infantil/gestión colectiva del agua).</p>
	<p><u><b>AMÉRICA</b></u></p> <p>Milton: Hay numerosas cuestiones que nos preocupan: el nombramiento, la participación y el papel de los CEI y de los delegados de los CM. En los CM, Emaús América no ha podido contar siempre con la participación de todos sus delegados (Carlos Herrera, Randy Eldridge), lo que ha debilitado su participación a escala del Movimiento. Por ello, sería necesario establecer un sistema de suplencias. Juan y yo podemos aportar también la visión de Emaús América, pero tenemos un papel distinto.</p> <p>No queda claro hasta dónde debe llegar el trabajo político de los CM. Los delegados piden ser invitados a participar en el CR, pero hay que tener cuidado con la apropiación de papeles y funciones. Si un delegado del CM debe participar en todas las instancias regionales y ser animador, convendría definir su papel y su poder.</p> <p>2006: 4 proyectos</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Emaús Igualdade: compra de un camión para mejorar la recogida.</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Emaús Montevideo: instalación de un sistema de seguridad exigido por los bomberos.</li> <li>- Emaús Maracanau: van a adquirir un terreno y agrandar los locales para desarrollar sus acciones (confección de ropa y formación para confección).</li> <li>- Emaús Teresina: aún no hemos recibido su informe.</li> </ul> <p>Los Fondos Regionales han servido para lo siguiente:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Financiación de un centro de formación.</li> <li>- Préstamos regionales (en especial tras los incendios; Temuco envió un informe).</li> </ul> <p>Proyectos 2008: los proyectos presentados serán aprobados por el CR de marzo de 2007 en Sao Paulo.</p> <p>Las solicitudes de financiación se refieren básicamente a la compra de terrenos, camiones o ampliación de locales; es decir, no se trata de proyectos como tales, sino de herramientas. Todos aquellos que tienen alguna responsabilidad a escala regional consideran que los proyectos deben incluirse dentro de un proyecto de acción política. No queremos que haya más grupos que sólo quieren crecer y no aportan nada a la sociedad; es necesario invertir esta tendencia de dependencia económica respecto a Europa. Hay que formar adecuadamente a los compañeros e impulsar la relación entre los dos Consejos Mundiales.</p> <p>Hemos puesto en marcha acciones políticas importantes, pero a escala local. El objetivo fundamental es fomentar las alianzas con otras organizaciones.</p> <p>Integración de los grupos de Norteamérica en la Región América: HOME es el único grupo que responde. Situación de presión sobre los grupos que no están interesados en participar en la reflexión común. Por otra parte, la comunicación es complicada debido a que no conseguimos viajar a los Estados Unidos (por problemas de visados). Estamos intentando entrar en contacto con el grupo en Guatemala, que tiene una relación estrecha y directa con HOME, porque queremos acabar con esta dependencia.</p>
	<p><b><u>ASIA</u></b></p> <p>Durante el CR, Oswald y Antoine hablaron de los criterios y la metodología de seguimiento. Cada proyecto tiene un objetivo y unos destinatarios. El equipo de evaluación debe considerar si el proyecto ha alcanzado sus objetivos (fondos recibidos, operatividad, beneficiarios capacitados para gestionarlo por sí solos).</p> <p>La Región ha evaluado los proyectos de Bangladesh e Indonesia, así como numerosas asociaciones de la India. Asimismo, se han evaluado las actividades puestas en marcha tras el <i>tsunami</i> (intervenciones de VCDS/KUDUMBAM/FHF de enero de 2005 a junio de 2006): organización de las comunidades para que puedan participar de forma colectiva y en todos los niveles en la planificación y la evaluación de las actividades de reconstrucción y rehabilitación.</p> <p>Los delegados del CM nos hemos implicado en todas las actividades de la Región y participamos en todas las reuniones regionales. Tenemos muy buenos canales de comunicación y la secretaría regional (instalada en Pondichery) es muy activa.</p> <p>Se han realizado los informes de estudio preliminares (agua, esclavitud contemporánea, fondo ético). La Región ha atribuido su Fondo</p>

	<p>Regional de Solidaridad 2006 al Líbano. Ola de frío en Bangladesh: ayuda de EI a Thanapara.</p> <p><u>Proyectos 2005-2006:</u> Talleres para los Amigos de Emaús India/Indonesia/Bangladesh para debatir sobre los temas prioritarios del Movimiento (agua, esclavitud contemporánea, financiación ética): ¿cómo trabajar juntos en torno a estos problemas? ¿Cómo deben revisar los grupos sus proyectos en función de estas prioridades?</p>
	<p><b><u>EUROPA</u></b></p> <p>Solicita que se traslade el proyecto Girl Power de Bosnia a Bielorrusia.</p> <p>Los colectivos (Rumanía/Bulgaria y Polonia/Ucrania) son grupos de trabajo cuyo objetivo es poner en contacto a organizaciones del este y del oeste, fomentar el conocimiento de los principales problemas políticos y que los nuevos grupos alcancen la autosuficiencia.</p> <p>El problema radica en que el mandato y el voto de los delegados en el CM no están muy claros ni en el Movimiento, ni a escala regional, ni en nuestros contactos con los grupos. ¿Lo mismo ocurre con las posibilidades de renovación del mandato?</p> <p>Renzo: Sobre el mandato, debemos seguir la regla establecida para los delegados del CA y del CE (cada cuatro años), teniendo en cuenta que haya una continuidad. Es importante que el Movimiento disponga de un espacio donde podamos encontrarnos para hacer una evaluación de la situación política actual y de su evolución, pero en los CE/CA el tiempo siempre está muy ajustado. Por tanto, el CM es un instrumento para implicar a las personas que conocen la situación política y social de su país y de su región. A partir de este conocimiento, esas personas intentan comprender, a escala regional (con su participación en las otras instancias regionales), cuál debe ser la acción de Emaús en medio de esa situación. El CM es también el momento en el que cada cual puede aportar elementos que ayuden a las distintas instancias a tomar decisiones. Para definir bien los ejes prioritarios del Movimiento, el CM debe hacer propuestas basadas en el conocimiento sobre el terreno, y ver cómo concretar las propuestas teóricas.</p> <p>Graziano propone un nombre distinto para el CM, porque la solidaridad, además del apoyo económico, debe incluir la acción política. El eslogan de la AG de 1999, “Solidaridad para la justicia”, incluye las dos.</p> <p>Se trata de una región muy grande, con muchos grupos y un potencial enorme, pero a menudo con una falta de mecanismos, estructuras e ideas para organizar. Es necesario que los delegados participen en las reuniones y en las actividades sobre el terreno, y que encuentren los medios necesarios para ello. De esa forma, además, pueden hacer ver lo que es un delegado y lo que puede aportar al Movimiento.</p>
<b>Debate</b>	<p>Con la UCC: Rémi Lesaunier (presidente), Antoine Sueur y Olivier Capon (secretarios nacionales), Françoise (encargada de la formación de responsables), Nicole (voluntaria en la comunidad de Bernes sur Oise); y con la Association Emmaüs: Jean-Louis Paumet (responsable de solidaridad).</p>
<u>UCC</u>	<p>No porque una comunidad no vaya bien debe dejar de ser solidaria. Hoy en día las comunidades ya no son el centro de todo. Hoy la</p>

	<p>prioridad es la inserción. Evitar el riesgo de la caridad, evitar cualquier relación dominante, de poder. Hemos hecho una gran apuesta por la formación y la sensibilización; es necesario ayudar a nuestros grupos a abordar esta cuestión y recordar siempre la acción internacional de Emaús, y ofrecerles la posibilidad de participar en esa acción. También debemos destacar la importancia de los intercambios humanos. El Manifiesto Universal debe servir de apoyo a nuestra reflexión y a nuestra acción. Es fundamental que la UCC trabaje siempre junto con EI.</p>
<p><u>ASOCIACIÓN EMAÚS</u></p>	<p>Apoyamos proyectos en África y en Europa del Este. Nos hemos reunido con los CEI para debatir las acciones que hay que poner en marcha, porque coincidimos en que es importante apoyarse en la estructura regional (es difícil conocer de cerca el terreno cuando se está lejos).</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Les Brigades Vertes (Senegal): cuarta campaña escolar de repoblación con árboles frutales, con preparación pedagógica para los alumnos y los maestros. Inversión modesta (2000 euros).</li> <li>- Lago Nokoué (Benín): reflexión sobre las modalidades de acceso al agua potable, concienciar del problema a los miembros de la asociación, propuesta de cartel, participación en la asamblea de los habitantes del lago...</li> <li>- Nowy Sacz (Polonia) y Oselya (Ucrania).</li> <li>- Albania: una o dos misiones sobre el terreno / un convoy el próximo mes de abril.</li> </ul> <p>+ otras solicitudes procedentes de los trabajadores de la asociación.</p>
	<p>Renzo:</p> <p>Europa es una región rica, pero es el punto débil del Movimiento. Emaús es un movimiento internacional que nos ofrece la posibilidad de conocer a personas que viven en situaciones de pobreza que nos obligan a abrir los ojos, a comprender mejor la realidad y a ir más allá de una cierta visión de la solidaridad neocolonial. Los ejes prioritarios decididos en Uagadugú no atañen necesariamente a todos los grupos, pero por primera vez hemos obligado a todos los grupos a comprometerse en torno a estos tres ejes, y esto nos obliga a abrir nuestra visión. Pero Europa es también una región débil porque no tiene la capacidad para tratar todos juntos los asuntos europeos, para ser consciente de sus deberes y de sus responsabilidades respecto a todo el Movimiento, para hacer cambiar las cosas. Existen grupos Emaús en casi todos los países europeos, así que puede haber una fuerza importante de denuncia, de presión. Si Emaús Europa trabajara de forma conjunta, se convertiría en el motor de todo el Movimiento.</p> <p>Debemos trabajar juntos, intercambiar experiencias, y lo que se está haciendo en la UCC (la acción de formación política/ideológica llevada a cabo en América Latina) es una forma de comenzar a trabajar juntos en pie de igualdad. Formar a los responsables y convertirlos en militantes. ¿Y los amigos? Porque en las comunidades son ellos quienes toman las decisiones importantes.</p> <p>Debemos hacer un análisis político permanente para situarnos y “luchar contra las causas que generan la miseria”. En América Latina, en África, existen recursos naturales (agua, electricidad) en manos de multinacionales que en general tienen su sede en Europa. Si podemos luchar contra esto, hay que hacerlo en el lugar de origen. Las decisiones políticas y económicas que se toman en Europa tienen consecuencias en otros países y, sobre todo, en los países del Sur. Nos falta formación. ¿De qué forma podemos llevar a cabo un análisis de la situación? Y, a partir de ahí, poner en marcha las acciones.</p> <p>¿Qué pasa con el proyecto político de EI? ¿Cuánto tiempo nos queda con Emaús? ¿Qué esperanza de vida le damos al Movimiento Emaús?</p>

¿Cuánto tiempo van a durar las comunidades, la espiritualidad del Movimiento que estableció el Abbé Pierre?

Tiene que haber un cambio social global (no solamente para algunas familias del barrio), hay que transformar la realidad. Unas poblaciones son explotadas por otras, si no cómo se entiende que en un país se viva con 2000 dólares al mes y en otros con 100 o 150 dólares al mes. No es solo un problema de pobreza.

El objetivo de un proyecto es la actividad que va a realizar el grupo. A menudo nos olvidamos de los recursos humanos en la realización de un proyecto.

Emaús África: La dinámica que seguimos actualmente es la de apoyar a los grupos que han definido una acción a partir de un análisis sobre el terreno. ¿Cómo se nos puede ayudar a conseguir este cambio de comportamiento? Muchos grupos franceses quieren venir a crear algo en África. ¿Por qué no movilizar seriamente a los grupos en torno a la solidaridad colectiva?

Emaús Asia:

- Reutilización de prendas de algodón para participar en la lucha contra la contaminación del suelo por el uso de pesticidas para el algodón, así como en la lucha contra el trabajo infantil.
- Fomentar la producción de semillas tradicionales para luchar contra la industria semillera controlada por las multinacionales, que obliga a los agricultores a ser dependientes y a solicitar préstamos que jamás serán capaces de devolver. 7000 personas han vendido sus órganos en los últimos 6 meses para devolver los préstamos.
- La recolección industrial necesita una gran cantidad de agua, lo que disminuye la capa freática.

¿De qué manera el estilo de vida ha conducido a esta situación? Es necesario comprender la magnitud del problema y las alternativas en las que trabajan los grupos Emaús.

No debemos crecer demasiado rápido por responder a todas las solicitudes de creación de grupos Emaús. Hay que encontrar personas que conozcan la situación local, y apoyarse en ellas; estas personas deben ser los responsables. Es importante que los grupos Emaús más cercanos ofrezcan su apoyo cuando se esté comenzando algo nuevo.

Emaús Francia se está planteando parte de sus actividades. En Francia, hoy en día las comunidades ya no son el “tronco”. Nos sentimos débiles y necesitamos vuestro apoyo.

Françoise: Algunas convicciones: nos estamos centrando en la cuestión de la solidaridad, pero es más una cuestión política que una cuestión de “quién ayuda a quién”. Es esencial que cambiemos la perspectiva, que miremos más allá, que descubramos otra realidad. Cuando vamos al extranjero con responsables franceses, siempre nos dicen «vosotros sois los que tenéis la capacidad, el dinero». Oswald me ha convencido de que hay que trabajar en nuestra propia sensibilización. Tenemos mucho que hacer respecto a Europa. Las reuniones no son suficientes. Yo creo en el encuentro: se construye mediante la acción sobre el terreno y el encuentro con las personas. Los primeros

	<p>encuentros permitirán construir Emaús Europa.</p> <p>La solidaridad colectiva es importante, pero hay que dejar la posibilidad de tener un trabajo grupo a grupo que no le haga la competencia a la solidaridad colectiva, porque es necesario visualizar, encontrarse con la gente.</p> <p>Por parte de los amigos cada vez se está más atento a una visión más política de las cosas. Escuchar los problemas es algo diferente de lo que podemos escuchar todos los días, porque experimentamos una especie de torpeza. Es importante el papel de los amigos. Lo sabemos desde hace mucho tiempo, pero hace poco que lo estamos poniendo en práctica. Debemos trabajar para que cada comunidad sea un lugar democrático con un trabajo conjunto entre los compañeros, los responsables y los amigos.</p>
<p><b>Proyectos de mutualización</b></p>	<p><b>MUTUAL SALUD ÁFRICA</b></p> <p>La idea surgió por los problemas de atención sanitaria, la ausencia de sistema de seguridad social y el elevado coste de los medicamentos. Se trata de un proyecto colectivo apoyado por el CNAE y los propios grupos africanos mediante una cuota de adhesión mensual, con una tarjeta (en la que constan nombre, apellidos, asociación e importe de la cuota) para cada miembro del grupo y su familia.</p> <p>Si los ingresos están por debajo del salario mínimo, la cuota es de 500 francos CFA/mes; para los ingresos superiores al salario mínimo, la cuota es de 1000 francos CFA/mes, más una recaudación de fondos que lleva a cabo el CNAE. En 2006, la parte de las cuotas ascendió a 3000 euros y la parte del CNAE a 20 000 euros. El proyecto abarca 2 países (Benín y Burkina Faso) y 8 grupos.</p> <p>Al principio solo se reembolsaban los gastos de medicamentos. Actualmente se han conseguido reembolsar también los gastos por hospitalización, intervenciones quirúrgicas, vacunas y análisis. Los ingresos por cuotas son regulares, mediante deducción automática del salario. Se efectúan balances periódicos (a mediados y a finales de año).</p> <p>El principal problema radica en que algunos compañeros tienen dificultades para comprar los medicamentos antes de recibir el reembolso. Las asociaciones beneficiarias disponen de farmacias populares con personas que han hecho prácticas de formación en farmacias convencionales. Estas farmacias se alimentan de distintas maneras:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Medicamentos genéricos adquiridos en centrales de compra.</li> <li>- Convenio con un servicio de salud que nos patrocina y nos autoriza a importar medicamentos a los que tenemos acceso por un precio más bajo.</li> <li>- Gracias a la autorización de los servicios de salud locales, recibimos también medicamentos que nos envían los grupos Emaús europeos, de acuerdo con una lista.</li> </ul> <p>Hay muchas mutuas que vienen a pedirnos consejo. Nuestra intención es poder desarrollar una red para ejercer presión ante los poderes públicos. Muchas de nuestras asociaciones trabajan con el sida, con tratamientos antirretrovirales muy caros.</p> <p>Tras haber tratado la cuestión en el último CR, en 2007 debatiremos con el CNAE para ver de qué forma puede extenderse el proyecto a otros países para que el acceso a los medicamentos sea una realidad. Debemos analizar la evolución y la necesidad de ampliación, y ver cómo podemos garantizar la perdurabilidad de esta acción, por ejemplo haciendo participar a otros grupos en la financiación.</p> <p>Tras el último CM se pidió a todas las personas implicadas que trabajaran, con un enfoque más político, en la cuestión del derecho a la salud, pero no hemos recibido mucha información por parte de la SIE.</p>

En el último CR de Asia, los grupos hablaron de la MSA (...)

### **CASA DEL NIÑO**

La idea original consiste en apoyar económicamente los proyectos y actividades de grupos que trabajan con niños (Cuna Nazareth y la Campaña de Piura en Perú, Fortaleza en Brasil, San Vicente en Bolivia). El nombre procede de la Casa del Niño de Burzaco (Argentina). Los proyectos son aprobados por el CR y financiados en función de los fondos disponibles. Una comisión se encarga de visitar los grupos y hacer un seguimiento de los proyectos. Por el momento, la mutua cubre únicamente a los niños de hasta 17 años.

Los grupos franceses pusieron mucho dinero para crear un fondo anual. Tras cubrir algunas de las necesidades fueron disminuyendo las contribuciones, especialmente porque nos enfrentamos a ciertas dificultades y por la lentitud a la hora de transmitir la información a los grupos.

Los grupos de América van a organizar un encuentro de formación en junio para los grupos que trabajan en estos proyectos y han invitado a Frédérique Weixler para que pueda observar el desarrollo de los proyectos y aportar sus conocimientos pedagógicos al trabajo de los compañeros.

En la Región seguimos discutiendo sobre la validez de determinados tipos de trabajo con los niños, porque se reducen a la mera asistencia o a la resolución de problemas económicos, sin intentar cambiar la situación de la familia. Debemos hacer otras propuestas que no consistan en asistencia pura y dura, y encontrar una metodología adecuada para transmitir a los niños la filosofía de Emaús, ya que hay muchos niños que dependen de Emaús pero no conocen su filosofía. La realidad es que cuanto más se trabaja con niños pequeños, más se trata de una actividad de asistencia.

Milton: Estos proyectos de mutualización son experiencias que todavía se encuentran en periodo de gestación, por lo que es necesario mejorar su funcionamiento antes de extenderlas a otros países. Primero tenemos que darle su oportunidad a estas iniciativas, porque de lo contrario podemos poner en peligro las acciones que ya existen. Los proyectos piloto deben alcanzar unos determinados objetivos antes de que intentemos reproducirlos en otro lugar.

Hay también un papel político: hay que establecer alianzas, un intercambio de recursos humanos, etc. Nuestra acción permite también transformar la acción de Emaús y que la gente la vea de otra manera. No podemos perder de vista que los ciudadanos deben trabajar para que la salud y la educación sean obligaciones del gobierno. Nosotros no pensamos que sea positivo tener guarderías donde los padres dejen a sus hijos. Es justo, pero ese es el papel del Estado. No es suficiente con que una acción ofrezca un servicio, sino que también hay que llevar a cabo una acción política. Ocurre lo mismo con la MSA: los grupos han establecido un servicio sostenido en gran medida por grupos del extranjero; no se trata de un servicio autosuficiente. Los compañeros deben trabajar políticamente para tener derecho a la salud (porque es un derecho fundamental) y garantizar ese derecho. Nosotros estamos ahí para recordarle a las autoridades que deben asumir íntegramente sus responsabilidades y garantizar esos derechos, a la salud y a la educación.

### **MOCIÓN 3**

<p><b>Acciones políticas</b></p>	<p><b>LAGO NOKOUÉ: ACCESO AL AGUA POTABLE</b></p> <p>La idea es conseguir que el proyecto sea permanente, con una organización capaz de resistir una reacción del gobierno o del exterior. Análisis del agua y estudio de los sistemas adecuados para facilitar el acceso al agua y hacerla potable. Propuestas voluntarias/profesionales por parte de consejeros/expertos de Francia y de otros lugares. En América Latina se contactó con la Comisión para la Defensa de la Vida y el Agua y con el sindicato de la Compañía de Aguas de Uruguay. Se ha hecho presión ante el gobierno, que se ha comprometido a aportar distintos elementos, asesoramiento, etc.</p> <p>A principios de marzo: debate sobre el lago entre los distintos expertos. Los resultados se harán públicos; no se hace nada sin la participación de los habitantes (comités de enlace de 20 personas cada uno, en los que el 90% son mujeres, ya que ellas son las encargadas de ir a buscar el agua, de ocuparse de los niños...).</p> <p>Ante la pregunta de Beron [«¿Qué queremos decir con acción política? Yo conozco la situación política en África, pero ¿cuál es el mensaje, la definición que da Emaús de la acción política?»], yo diría que una acción política se lleva a cabo con la gente que trabaja sobre el terreno. Ellos son quienes toman las decisiones y hacen cambiar las cosas.</p> <p>Todas las partes implicadas trabajan para conseguir el acceso al agua. Las propuestas para la gestión del agua parten de la propia población. Importancia de fomentar comportamientos positivos respecto al agua, frente a las prácticas contaminantes existentes.</p> <p>30 grupos implicados, con 7 compromisos fuertes (visitas de campo, acogida de los habitantes por parte de los grupos del Norte...). Todos están implicados y construyen esta acción con la gente del lago. Cuando hablamos de este proyecto fuera de Emaús, la gente lo considera muy positivo y se sorprende gratamente por el tiempo que se ha dedicado a trabajar con la población local para que haga suyo el proyecto. Cuando hablamos de él dentro del Movimiento, nos hacen preguntas, nos cuestionan ciertas cosas... Hay una falta de apoyo de ciertos representantes del Movimiento a la hora de defender este programa.</p> <p>Es necesario que haya una continuidad. Se presentan numerosos problemas: lugares inundables, problemas de saneamiento, de educación y de sanidad. Para que este proyecto sea político, debe tener en cuenta todos esos elementos, porque aunque la prioridad actual sea contar con agua potable y con agua limpia para lavarse, el proyecto va mucho más allá: hay que mejorar la calidad de vida de la población.</p> <p><b>LUCHA CONTRA LA ESCLAVITUD CONTEMPORÁNEA</b></p> <p>Está prevista una firma simbólica de la convención de la ONU por parte del gobierno de Aaland.</p> <p>Emaús Europa cuenta con dos acciones: la delegación de migraciones y los proyectos de Girl Power (en Bosnia y Lituania), para la sensibilización y la prevención del tráfico de niñas. Es importante trabajar en red junto con otras organizaciones. Los grupos franceses se enfrentan a la modificación de la legislación de derecho de entrada y derecho de asilo. Sería conveniente que un administrador de EF actuara de enlace entre EI y los grupos franceses.</p>
----------------------------------	--

La Association Emmaüs recibe en sus centros a 1500 personas al día, de las cuales 300 son mujeres, la mayoría sin papeles. La motivación se ha ido apagando con el paso del tiempo, pero estaremos atentos para responder a todas las actividades que se organicen. Diariamente contamos con varios trabajadores y podemos multiplicar rápidamente las acciones de acogida y apoyo.

### **FONDO ÉTICO EMAÚS**

Hace tres días se ha firmado con la Banca Etica. Ya se ha abierto la cuenta, y se va a enviar a todos un documento explicativo que responde a todas las preguntas. A continuación se organizará una reunión regional en los países que estén disponibles para ello. Habrá resultados positivos e interesantes, porque los grupos se verán obligados a hacer una evaluación sobre los bancos clásicos y sus prácticas. En los países europeos existen mutualidades, créditos cooperativos, etc., pero no bancos éticos.

Esta iniciativa será útil para conceder préstamos a los grupos que quieran poner en marcha actividades. Esto obligará al grupo a hacer una planificación responsable de su actividad económica y a reembolsar el dinero para que otros grupos puedan tener acceso a un préstamo.

El dinero es un tema delicado en el Movimiento. Sería importante invitar a los grupos potencialmente donantes a participar en la elaboración del documento explicativo de la Banca Etica para evitar que se perciba el lanzamiento del fondo como algo que viene de arriba, y para incluir todas las posibles preguntas. Además, debemos tener en cuenta que los grupos ya han comprometido ciertos fondos en otras entidades.

Alain: El documento ya está basado en las preguntas planteadas por los grupos en las reuniones, por lo que será suficiente con hacer una última comprobación del documento actual con algunos grupos. Tras enviar el documento hay que estar preparados para responder a todas las preguntas, porque hay grupos que llevan meses preguntándonos cuándo pueden depositar fondos.

Para ser miembro, basta con hacer una transferencia a través de EI (aunque sea de un solo euro). Todos los grupos pueden alimentar el fondo. El dinero debe depositarse para al menos dos años. Los intereses van a parar a EI para poder financiar a aquellos grupos que no puedan reembolsar el dinero, así como para cubrir las eventuales pérdidas (problemas de reembolso). Para pedir un préstamo, el grupo solicita a EI que realice una primera evaluación y transmita el expediente a la Banca Etica, que se pone en contacto directamente con el grupo para completar el expediente.

### **MOCIÓN 4**

#### **OBSERVATORIO SOBRE LA DEUDA**

Es importante que el Movimiento trabaje también este tema. Las regiones deben hacer suya esta cuestión para convertirse en animadoras. Debemos analizar cuál debe ser la implicación de los grupos a escala regional y la repercusión nacional e internacional.

Si queremos cambiar la situación necesitamos propuestas concretas. La Banca Etica es algo más que depositar fondos y obtener préstamos;

	<p>se trata de cambiar los intercambios económicos. En Uruguay, Emaús está presente en la Comisión Ciudadana para la Auditoría de la Deuda Externa, que intenta analizar de qué forma han contraído la deuda los gobiernos uruguayos y distinguir la parte legítima (realmente utilizada para invertir en el desarrollo del país) y la parte ilegítima de esa deuda.</p> <p>Gianni: El dinero y el uso del dinero. El eslabón más débil es la solidaridad internacional. ¿Qué hemos hecho con el dinero que nos sobra en nuestras comunidades? A veces preferimos centrarnos en las realidades que ocurren a nuestro alrededor, porque podemos apoyarlas rápidamente. Siempre tenemos una relación de culpabilidad respecto al dinero. Tenemos unas relaciones hipócritas entre nosotros. Relaciones forzadas entre aquellos que dan y aprisionan y aquellos que reciben. Si mantenemos este espíritu viejo, no tenemos futuro.</p> <p>Los grupos del Sur dependen demasiado de los grupos del Norte; se han propuesto verdaderas alternativas: microcréditos, fondo de explotación, el banco de tiempo (ofrecer una ayuda a cambio de un compromiso para hacer actividades sociales allá donde vivamos), etc. Podemos dar esta misma posibilidad a los grupos del Sur, para aumentar la dignidad de los grupos que piden ayuda y que pedirían un préstamo en lugar de pedir una subvención. Una parte del reembolso puede hacerse de las siguientes formas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Financiando otros proyectos.</li> <li>- Ofreciendo las propias competencias.</li> </ul> <p>Renzo: Los delegados son los responsables de impulsar estos tres ejes prioritarios en su nación y en su región.</p>
<b>CONTENEDORES</b>	<p>Se trata de un problema recurrente: en Francia hay un clima de crispación sobre el envío de contenedores. Esta acción moviliza mucho a los compañeros y a los amigos, y las retribuciones tras la distribución no están a la altura de la inversión inicial. Tiene que haber una mejor comprensión y una mayor comunicación.</p> <p>Está costando mucho poner en marcha la actividad de la plataforma de St Omer, porque se pide una mutualización del material y los grupos se sienten desposeídos. Tenemos que pensar en el futuro: dentro de 5 o 10 años, ¿será todavía factible, o deseable?</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Los envíos de contenedores cada vez están más sometidos a las normas europeas sobre exportaciones y a la prohibición de vender la mercancía en destino. Esta prohibición existe en varios países, como Perú, Argentina o Bolivia. Tenemos que vender al menos el 60% y, por tanto, mentir al gobierno. En Perú, la administración fiscal está investigando el uso que se da a la mercancía de los contenedores. En Uruguay, el gobierno concede unos determinados permisos que deben renovarse anualmente. La comisión nacional de Emaús Uruguay lleva a cabo los trámites necesarios. Debemos ver cómo implicar a todo el Movimiento en la presión sobre los países en los que existe esta prohibición.</li> </ul> <p>Los grupos del Sur perciben una reducción de la calidad de los contenedores recibidos, cuando el hecho de recibir un contenedor es una inversión importante (entre 1000 y 2000 dólares por el despacho de aduana y el post-encaminamiento), que se paga con la venta del contenedor anterior.</p>

Milton: Acepto los contenedores, porque se trata de una práctica antigua, pero estoy en contra. Creo que hay que replantearse este tema caso por caso, según la situación. En América Latina, los grupos deberían poder cubrir sus necesidades sin 4 o 6 contenedores al año. Son toneladas de ropa que perjudican a la industria local; la calidad es lamentable; ningún grupo puede ser el vertedero de otro.

Emmanuel: Los contenedores son un apoyo, un complemento a las actividades, y un refuerzo para los grupos.

No hay ninguna ley en Benín ni en Burkina que prohíba vender ropa, y tenemos convenios con los gobiernos para importar y obtener exenciones. Hemos podido mostrar la importancia de nuestras actividades gracias a los contenedores. En cuanto a trastornar la situación económica, si Emaús no lo hace, lo harán otros. En Burkina había fábricas de tejidos que funcionaban a pesar de las importaciones, que tuvieron que cerrar por culpa del saqueo de los recursos. La propuesta de Emaús África para los países en guerra, en los que no es posible recibir contenedores, es que los reciba otro grupo, los venda y transfiera los beneficios. Sería conveniente enviar a los grupos emisores a miembros del grupo receptor.

Beron: Puede que vaya a desaparecer la generación de los grupos que dependen de los contenedores. En Sudáfrica, por ejemplo, no es fácil importar contenedores, porque recibimos mucho de China.

Alberto: Hay demasiada ropa, y se convierte en deshechos. Tenemos incluso que pagar para librarnos de ella. La ropa tiene que llegar en buen estado. En América Latina, no hemos prestado atención al hecho de que la ropa tiene que ser una inversión. Tiene que haber criterios claros: el dinero de la venta debe reinvertirse. Debería haber una pequeña parte para los salarios, para que la ropa mejore la vida de los grupos.

Gianni: Estamos preocupados por la dependencia de los grupos que reciben, porque se les roba la dignidad. Les enviamos lo que nos sobra, no las cosas bonitas. Viven de nuestros deshechos. Hay que cambiar de actitud. Al lado de la comunidad tenemos una fábrica de tejas, con un excedente de 200 000 toneladas al año, que acaban rotas. Podríamos ponernos en contacto con un grupo y llegar a un acuerdo con la fábrica, y Emaús podría pagar el transporte. Nosotros estamos dispuestos a establecer fondos de explotación gestionados por la región para los grupos que quieran contenedores.

Franck: No nos enfrentamos a un cambio coyuntural, sino a cambios estructurales que tenemos que tener en cuenta. Tenemos que prestar atención a la reglamentación europea sobre lo que se considera como deshechos.

- Años 70-80: «charity business» con ropa muy desarrollado en los EE. UU. Sudáfrica/Tanzania: en su momento, esto destruyó industrias nacientes, mientras que hoy en día se están volviendo a crear empleos en la ropa de segunda mano.
- Años 90-2000: acuerdos multifibras. Llegada masiva a Europa de textiles chinos de mala calidad.

Tenemos que tener cuidado con no estar alimentando una cadena para dar salida a los deshechos.

- 2000: acuerdos bilaterales África-China. Contenedores enteros de textiles chinos nuevos que llegan a los puertos de África occidental, con los que tendrá que competir nuestra ropa de segunda mano.

Debemos ejercer presión sobre los gobiernos, caso por caso (negociación con la DRIR, la aduana) o a escala europea. En ambos casos

llevará tiempo. Podría constituirse un grupo de trabajo que estudiara estos elementos. Proporcionar información en el Norte y en el Sur sobre estos cambios estructurales. Trabajar sobre el concepto de convenios/colaboraciones.

El Relais intenta hacer ver que el fruto del trabajo sobre el terreno produce excedentes para otras actividades (apicultura, carpintería). Les Ateliers du Bocage van a crear un taller en Burkina Faso alimentado por contenedores, y quieren crear un taller de descontaminación de ordenadores recuperados localmente.

Emmanuel: Actualmente hay fuertes movimientos de oposición a estos acuerdos de los que hablamos. Se están pidiendo moratorias para resistir y decir no a estos acuerdos. Aún no está todo hecho para que China entre como quiera. Y ocurre lo mismo con el Relais. ¿Por qué vienen ahora EF y Martin Hirsch a Burkina Faso a promocionar el Relais? ¿También se plantea esta cuestión del impacto ambiental en los grupos europeos que reciben? ¿Por qué hay un discurso diferente para el Relais?

Renzo: La ropa no es un deshecho. Europa no habla de esa forma. La ley todavía no se ha aprobado. ¿Qué es lo que hay detrás del envío de contenedores? ¿Reproducir el modelo de progreso europeo?

Milton: Nunca dedicamos tiempo a abordar esta cuestión. En los supermercados benineses, el único producto de fabricación local es la cerveza. Todo lo demás es francés o italiano. La colonización continúa. La política exterior de Francia es la misma. Tiene que haber una acción que favorezca un cambio de política. Hay que generar otra actividad para sustituir esta actividad de los contenedores, porque los grupos se están haciendo dependientes de ellos.

Alain: Se trata de un verdadero debate de orientación, de “visión”, que deberá volver a plantearse en el CA.

- Los grupos que llevan 10 años recibiendo contenedores deberían dejar de recibirlos. Esto quiere decir que los grupos europeos que viven de donaciones o de la recogida deben buscar otra actividad.
- Fondo de explotación: África podrá utilizarlo. Compartimos la riqueza. Pero quizá África pueda crear cosas en África, fabricadas en África.

Franck: Yo no opongo el trabajo del Relais al trabajo de los grupos. El Relais tiene también una acción social sobre el terreno, con la misma problemática. No estamos hablando de que el Relais le haga la competencia a los grupos. Tenemos que proponer alternativas analizando las posibilidades de desarrollo.

Emmanuel: Decís que no vamos a seguir apoyando a los grupos que llevan 10 años recibiendo contenedores. Tenemos que hacer un análisis y hay que tener elementos para hacer ese análisis. Todos saldremos ganando si hay una evaluación en todos los aspectos.

En la propuesta de la Región África, los grupos africanos envían a los compañeros a su costa, pagan el transporte y están de acuerdo con la puesta en marcha del fondo de explotación.

	<p>Alberto: Un contenedor = un proyecto. Tenemos que transmitir criterios claros para el uso de los contenedores.</p> <p>Stéphane: Cuando explicamos la acción de los contenedores, hablamos de un programa de redistribución de la riqueza. Hay grupos que utilizan mal esa riqueza y no decimos nada (es un problema distinto). Es importante hacer propuestas para un nuevo reparto de la riqueza. Lo necesitamos para alcanzar la autosuficiencia y cambiar la sociedad, pero así no es como vamos a conseguir ser autosuficientes. Para cambiar el mundo hacen falta respuestas locales o alternativas internacionales.</p> <p>Franck: Es inútil buscar criterios:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- reducción de la calidad</li> <li>- reglamentación muy exigente</li> </ul> <p>Hay que dejar de lado los problemas coyunturales para prevenir los problemas estructurales.</p> <p>Ulla: Se podría crear un grupo de trabajo sobre los contenedores para dar información a los grupos del Sur y del Norte.</p> <p><b>MOCIONES 5 y 6</b></p>
<p><b>VISIÓN DE LAS REGIONES SOBRE LA SOLIDARIDAD</b></p>	<p><u>ÁFRICA</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Lucha contra la miseria y las causas de la injusticia.</li> <li>- La solidaridad debe desarrollarse preferentemente a escala local.</li> <li>- Mediante una total transparencia (confianza), basándose en evaluaciones conjuntas.</li> <li>- Solidaridad directa, de grupo a grupo, no controlada por la nación/región.</li> <li>- El presidente de EF vino a apoyar una acción de un grupo francés en Burkina Faso, cuando los grupos de Burkina no habían sido informados y no se había contado con ellos. Martin Hirsch se negó a reunirse con nosotros. Dijo que hay que reunirse a escala local (falta de respeto hacia los procedimientos establecidos por Emaús África).</li> <li>- Fomentar la animación para apoyar los proyectos colectivos.</li> <li>- La proporción de ayudas directas empieza a ser considerable.</li> <li>- Hay que comprometerse con la solidaridad colectiva.</li> <li>- Debe haber una fuerte animación en las regiones sobre la solidaridad que propone el Movimiento; una animación de los delegados, apoyada por la SIE.</li> </ul> <p><u>AMÉRICA</u></p> <p>Los grupos Emaús deben estudiar la realidad y aportar elementos relacionados con la justicia. Tenemos que recuperar la razón de ser de Emaús. El documento de 1999 se aleja de lo que se dijo en la AG de 1996: «compromisos de solidaridad... por la justicia». El Movimiento tiene una larga historia. Hoy debemos avanzar en función de lo que hemos hecho en el pasado, para alcanzar esta justicia social. Hay que apoyar el funcionamiento de los compañeros (no solamente los responsables). Además del CM de Formación y Nuevas Generaciones, en América tenemos nuestra propia comisión de formación, para comprender</p>

	<p>mejor el concepto de solidaridad en la acción cotidiana de los grupos y adquirir un conocimiento de la política. Actualmente estamos relejendo los documentos fundadores de nuestro Movimiento para aplicar lo que se ha escrito. En muchos grupos se olvidan los documentos originales, y eso es un error. Manifiesto Universal (p. 6) . . . .</p> <p>El año pasado, ninguno de los proyectos presentados era viable, así que no se aprobaron.</p> <p>Tenemos que buscar los instrumentos necesarios para crear una secretaría que nos ayude a poner en marcha este cambio social.</p> <p><u>ASIA</u></p> <p>Hemos estudiado los temas del agua y la lucha contra la esclavitud contemporánea (explotación de las mujeres sin tierra y de los pobres por parte de los usureros, mujeres de Indonesia y Bangladesh empleadas en los países del Golfo que sufren malos tratos). Es importante ponerse en contacto con los organismos de los países de destino para poner en marcha estrategias que permitan a los trabajadores emigrantes volver a sus países de origen. Participación de la comunidad en el acceso al agua potable y en el regadío de los cultivos. Formación de los compañeros de la India, Indonesia y Bangladesh.</p> <p>Mediante nuestros estudios hemos podido ver cómo pierden sus tierras los agricultores. Aumento de las familias en que solo hay mujeres. Aumento de mujeres solteras. Tierras monopolizadas por las grandes empresas. Hay que desarrollar las capacidades de las comunidades para confeccionar bancos de alimentos y fomentar los bancos de semillas. Los gobiernos y los bancos nacionales apoyan la agricultura intensiva para aumentar las exportaciones. Es necesario reforzar las estructuras comunitarias para que las comunidades produzcan por sí mismas y solo vendan el excedente. Debemos ver cómo sensibilizar a las personas que dominan nuestros países.</p> <p><u>EUROPA</u></p> <p>Solidaridad = compartir todos los recursos = todas las acciones políticas = algo que lleve a conseguir una mayor justicia = SOLIDARIDAD PARA LA JUSTICIA = acciones que provocan actividades a escala local basadas en reflexiones/sensibilización.</p> <p>Podemos ser solidarios si intentamos gestionar los grupos con respeto a las personas acogidas y con transparencia en el uso del dinero. Debemos analizar la práctica de nuestros grupos.</p> <p><b>MOCIÓN 7</b></p>
<p><b>APLICACIÓN DE LA READECUACIÓN DE LA SOLIDARIDAD</b></p>	<p>Hacer que los grupos trabajen colectivamente en los periodos establecidos (del 9 al 17 de junio).</p> <p>2007 = año transitorio. Se propone al CM la aprobación de un compromiso financiero.</p> <p>América, Asia y Europa han visto posibilidades para la aplicación a finales de 2007-principios de 2008. África tiene una propuesta particular.</p> <p>Enviar una primera comunicación a los grupos antes de la aprobación definitiva.</p>
<p><b>EVALUACIÓN DE AYUDAS DE URGENCIA</b></p>	<p>La “urgencia” consiste en responder a la urgencia inmediata de los primeros días, no a las consecuencias. En la guerra del Líbano, hay urgencias inmediatas (alojamiento, alimentos, medicamentos).</p> <p>Tendría que haber un fondo de urgencia permanente. El CE propone aumentar el fondo de urgencia a 40.000 euros, ya que, si un grupo hace una petición, el CE debe reaccionar enseguida antes de hacer un llamamiento a los grupos tras la aprobación de la región. El fondo se reconstituiría a continuación con la aportación de los grupos que respondan al llamamiento.</p>

	<p>Xavier: Mi definición de urgencia: «para mí, la urgencia es saber dónde estás». Se trata de una relación afectiva en una situación de crisis, frente a una persona que puede morir de un momento a otro: dónde está mi hermano que está muriendo; es ante todo una acción emocional. Damos porque somos nosotros mismos quienes nos encontramos en crisis. En el terremoto de Argelia, como teníamos muchos compañeros argelinos, recogimos muchos fondos. Lo mismo ocurrió con el naufragio de Casamance.</p> <p>Ulla: Cuando estaba en el CE estaba satisfecha con la cantidad que teníamos (15.000 euros). El no es la organización que deba ocuparse de la urgencia. Comprendo que intervengamos cuando nuestros grupos se ven afectados. No podemos responder rápidamente, porque hace falta entender lo que pasa.</p> <p>Gianni: El año pasado participamos en el colectivo Rumanía y en pocos meses conseguimos 80.000 euros. En ese caso la información es importante.</p> <p>Milton: ¿Emaús tiene que ocuparse de la urgencia? No. Emaús propone un cambio.</p> <p>Renzo: Nosotros no somos un movimiento <i>urgentista</i>, pero hay ciertas urgencias que afectan a los grupos Emaús. La presencia de un grupo Emaús es un elemento importante para poder conocer el uso de los fondos. En el Líbano, en el <i>tsunami</i> y en Rumanía hay criterios claros. Hubo un momento en que había vidas en peligro y nosotros intervenimos, pero nuestra preocupación es ir más allá. El grupo del Líbano nos dijo: «Hay muchos grupos que responden a las necesidades vitales sobre el terreno». Para nosotros es importante dedicar tiempo para evaluar.</p> <p>Oswald: Es importante ver la magnitud de la catástrofe, la pérdida de vidas humanas, las personas que emigran (mujeres, niños, vulnerables al tráfico de seres humanos). Si no hacemos nada para evitar eso, solo podemos ayudar a través de los grupos que están cerca de la catástrofe, conocen la situación y pueden responder.</p> <p><b>MOCIÓN 8</b></p>
<p><b>DISTRIBUCIÓN DE LAS VENTAS DE 2006</b></p>	<p>Franck: ¿Las reservas van a depositarse en el FEE? Debería haber más propuestas/alternativas sobre las reservas.</p> <p>Renzo: Los fondos deben permanecer 2 años, y son los fondos los que se destinan a la solidaridad.</p> <p>Alain: ¿El CM tiene propuestas temáticas para el Salón?</p> <p>Gianni: Italia ha participado en las 7 ediciones, pero nunca hemos recibido las cuentas de ingresos y gastos. Franck se compromete a proporcionarlas.</p> <p>Ulla: ¿Los Fondos Regionales de Solidaridad (50.000 euros) se van a distribuir entre las 4 regiones?</p> <p>Ulla: ¿Qué idea hay para los 50.000 euros? ¿Por qué tanto? Movilización sobre el terreno en marzo: redacción de documentos, participación en las reuniones internacionales o europeas; ver si hay otros compromisos existentes a escala del Movimiento; disponer de una pequeña reserva presupuestaria que los financie. Alberto: Es mucho si la acción solo afecta a Francia.</p> <p>Alain: El CA había solicitado que se hiciera el trabajo en otros países. El CE eligió Italia y también Finlandia. En la India, las asociaciones se han unido a una coalición de otras asociaciones (derechos de los inmigrantes).</p>

	<p>Alain: El fondo ético se ha constituido para ser alimentado por las reservas de funcionamiento de los grupos, para evitar una confusión.  Alain: Propuesta de aumentar a 10.000 euros el presupuesto regional para financiar durante el periodo de transición los proyectos que ya están en curso o que no pueden esperar a 2008.  Antoine: Eso quiere decir que rompemos la decisión del año pasado.  Ulla: No, porque mantenemos la idea de que tenemos proyectos para la venta de 2007.  Renzo: Mantenemos las reservas, pero teniendo en cuenta la realidad.  Alain: Aumentamos en 50.000 euros la capacidad de financiación de los proyectos en transición.</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Los 50.000 euros serán distribuidos según las regiones como el año pasado y los 50.000 adicionales permitirán financiar los proyectos de transición.</li> <li>2. 100.000 euros para proyectos de transición + presupuestos de seguimiento/evaluación iguales a los de 2006.</li> </ol> <p><b>MOCIÓN 9</b></p>
<p><b>CONTENEDORES 2007</b></p>	<p>África: 48 contenedores: prioridad para las asociaciones pequeñas.  América: la SIE ha recibido 2 solicitudes.  Europa: un informe de Lublin.  Es difícil tomar una decisión si no se conocen las peticiones.  Franck: Esto vuelve a plantear la cuestión de la presencia de los miembros del CM en los CR. Es importante estar presente en la región para apoyar lo que se dice aquí.  Renzo: Hay que introducir en la reflexión sobre los contenedores las relaciones de grupo a grupo, en aras de la transparencia en el Movimiento.  Alain: El CM pide que se confirmen al CA las peticiones de las regiones sobre los contenedores, además de que haya aprobación de la región.</p> <p><b>MOCIÓN 10</b></p>
<p><b>PROYECTOS 2008</b></p>	<p><u>EUROPA</u>  Trabajo con los grupos Emaús y otras asociaciones interesadas en la cuestión de los inmigrantes y la esclavitud contemporánea.  Ucrania necesita nuestro apoyo para trabajar como un grupo Emaús.  Además, el proyecto Girl Power podría aplicarse también a Ucrania.  PROYECTOS EUROPA 2007: ayudas intraeuropeas (97.430 euros). Esto puede sorprender a los grupos. Puede dar la impresión de añadir una petición de fondos suplementaria.  Dos sistemas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Petición de solidaridad a todo el Movimiento sobre la VE.</li> <li>- Petición de los grupos europeos a la Región.</li> </ul> <p>Alain: Es importante que la decisión que se tome sea clara.  Ulla: Propuesta para que los fondos de la VE se destinen a proyectos relacionados con los temas prioritarios. Los otros son más bien</p>

	<p>proyectos de autosuficiencia.  Renzo: Uno de los resultados que buscamos es mostrar a los grupos las necesidades para el año y aprovechar en el Movimiento el momento de la venta (15 días) para hacer la solidaridad de todo el año.  Ulla: Esto muestra el mal funcionamiento de Emaús Europa.  Alain: El CR de Emaús Europa de principios de marzo podrá decidir en último término. Pueden mantenerse a escala intrarregional los proyectos de colaboración muy cercanos, sobre una acción precisa, o los proyectos mutualizados.  Renzo: Una vez que hemos hecho la VE, cuál es la credibilidad de Emaús Europa para ir a pedir otros fondos a los grupos.  Franck: Desde hace dos años, Emaús Europa hace llamamientos en paralelo (140.000 €hace dos años).</p> <p>Alain: Cuál es el presupuesto realista, alcanzable, que podemos esperar de estas VE para cada región. Dar algunas ideas sobre el presupuesto (un máximo de 800.000, por ejemplo, y se incluyen los proyectos más interesantes). En los proyectos presentados para realizarse en 2008, indicamos también a los grupos que la VE es también para los Fondos Regionales de Solidaridad y el Presupuesto de Seguimiento y Evaluación.</p> <p><u>ASIA</u>  Lista presentada por Oswald.  Alberto: Me habría gustado conocer la implicación política de cada proyecto, la dimensión en cuanto a cambio político y social.  Asegurar la continuidad del proyecto Yayasan Penghibur. Tienen una pequeña lechería y quieren ampliarla. La compra de vacas dará leche a los niños de forma regular. Boñigas utilizadas como abono para cultivar forraje para las vacas. Dimensión política: los grupos han analizado los problemas de los más vulnerables.</p> <p><u>AMÉRICA</u>  Pereira (Colombia) recibe muchas personas desplazadas por la guerrilla. Emaús funciona como centro de acogida. El gobierno de Pereira ha tenido que crear muchas infraestructuras.</p> <p><u>ÁFRICA</u>  Todavía no hemos aprobado los proyectos. Habrá un debate y después reflexionaremos sobre qué proyectos colectivos podemos realizar.</p> <p>También queremos presentar los ejes prioritarios a los grupos antes de la semana de la solidaridad en junio.</p> <p><b>MOCIONES 11 y 12</b></p>
<p><b>ENCUESTA  SOBRE  SOLIDARIDAD  INTERNACIONAL</b></p>	<p>Lo más sintética posible. Debe contarse con el apoyo de los delegados y de los CEI para su realización entre los grupos.</p>

